

COMUNICADO PÚBLICO 002 de 2023 Alto riesgo en la comunidad de Negría del Consejo Comunitario General del San Juan -ACADESAN22 de abril de 2023

Sólo por la vía de los diálogos se puede superar esta guerra: Urge el cese al fuego multilateral.

La comunidad de Negría, ubicada en el municipio de Istmina, en la zona del Medio San Juan, se encuentra una vez más en alto riesgo de desplazamiento forzado como consecuencia del conflicto armado. Como es de conocimiento público, esta comunidad se desplazó forzadamente en múltiples oportunidades en el año 2022, por cuenta de las incursiones y los combates entre actores armados.

Frente a esta situación, se requiere que de manera urgente las entidades del Estado y en particular el Gobierno Nacional implementen las acciones necesarias para prevenir el desplazamiento forzado de las 40 familias que actualmente residen en la comunidad de Negría, así como para evitar que la población civil sea víctima de graves violaciones a los derechos humanos y de infracciones al Derecho Internacional Humanitario.

ACADESAN sigue considerando positivo el acuerdo logrado en la Mesa de Diálogos entre el Gobierno Nacional y el ELN para buscar alivios humanitarios en el Bajo Calima y el río San Juan, y sus primeros desarrollos. Seguimos esperando que este acuerdo sea seguido por un anuncio de cese al fuego multilateral que involucre a todos los actores y grupos armados en confrontación: AGC, ELN y Fuerza Pública (Ejército Nacional, Armada Nacional, Fuerza Aérea y Policía Nacional). Sin cese al fuego multilateral de todos los grupos y actores armados las comunidades seguirán sufriendo los horrores de la guerra.

Sea esta la oportunidad para contarles que hace un par de semanas, gracias al liderazgo de la Vicepresidencia, en articulación con la UNP, el Ministerio del Interior (Dirección de Derechos Humanos y Dirección de Comunidades Negras) y la UARIV, se logró avanzar en la concertación de una parte de las medidas de protección colectiva solicitadas por ACADESAN. La gran mayoría de las entidades participantes mostraron voluntad de garantizar derechos, aunque desafortunadamente algunas instituciones no asistieron y unas pocas repitieron las pautas de comportamiento de los gobiernos anteriores. En todo caso, el balance fue positivo y por ello felicitamos el compromiso del Gobierno Nacional con la protección de la vida: es un proceso que continúa y confiamos en que durante las próximas semanas se logrará la concertación de todas las medidas de protección colectiva solicitadas por ACADESAN.

JUNTA DIRECTIVA DEL CONSEJO COMUNITARIO GENERAL DEL SAN JUAN -ACADESAN-Comunicado No. 002-2023.